

Zen au jardin



Chaque année, le retour du printemps annonce celui du Festival international des jardins de Chaumont-sur-Loire. Moins conceptuelle, plus jardinière, cette édition 2023 revient aux fondamentaux, sur le thème du jardin résilient. Avec une multitude de bonnes idées, résolument vertes et optimistes, à piocher pour aider ses plates-bandes à passer le cap de l'anthropocène. Fendre le bitume, comme les paysagistes Ashley Martinez et Julie Cote, pour faire pousser, au milieu du goudron qui se craquèle, un jardin de rocaïlle aux piquantes agaves, sous une rafraîchissante tonnelle en osier vivant. Ou, à l'image des concepteurs Louise Quintana et Guillaume Collaudin, protéger le sol de ses massifs en les tapissant de coquilles d'huîtres

des bourriches et qui tintinnabule sous les pieds du jardinier. Quant à planter des arbres, on se tourne vers la sélection du paysagiste Bas Smets, l'une des « cartes vertes » de la manifestation. Dans les prés du Goualoup, celui-ci a enraciné 27 espèces d'avenir, après avoir croisé études et avis d'experts : micocoulier ou chêne à feuilles de saule, « pour des plantations en cépées [en touffes] avec davantage de feuilles au bas de l'arbre, ce qui le fatigue moins à faire monter sa sève en cas de sécheresse... » – **Charlotte Fauve**

● domaine-chaumont.fr

Le Corridor végétal
d'Ashley Martinez
et Julie Cote fait
craqueler le bitume.